

mapan dan menjadikan mereka dalam posisi yang lebih tinggi dalam masyarakat. Tapi tentunya jalan untuk menjadi seorang TKI akan mempunyai beberapa syarat yang harus mereka penuhi seperti halnya mereka harus mencapai usia kerja mereka harus mengurus surat izin ke dinas-dinas pemerintah yang menangani tentang ketenaga kerjaan, dan masih banyak syarat yang harus di penuhi.

Desa Siwalan merupakan desa kecil yang terletak di kecamatan Panceng kabupaten Gresik batas wilayah desa siwalan adalah dari sebelah timur adalah Desa Serah(Panceng), Barat desa Banyubang (Solkuro-Lamongan), Utara Desa Ketanen (Panceng), Selatan Desa Sumorber (Panceng) dari keseluruhan batas wilayah yang ada timur dan barat merupakan batas dari persawahan . Desa siwalan merupakan wilayah yang di kelilingi oleh sawah dan desa serta letaknya berada ditengah-tengah,wilayah siwalan lebih luas di pertanian dan perkebunan daripada pemukiman penduduknya. Pemukiman di Desa Siwalan terdiri dari 805 KK (Kepala Keluarga) masyarakat sekitar merupakan masyarakat agraris yang bermata pencaharian bercocok tanam. Di Desa Siwalan kebanyakan penduduknya hanya tamatan SD dan SMP dibandingkan dengan tamatan SMA lebih sedikit dari kedua lembaga pendidikan di atas apalagi ke perguruan tinggi, sangat jarang yang mempunyai keinginan melanjutkan kejenjang yang lebih tinggi karena masyarakat Siwalan memandang hal yang terpenting adalah uang dan pekerjaan. Bagi mereka pendidikan tidak factor penentu dalam hal pekerjaan. Masyarakat siwalan bermata

pencapaian pertanian seiring dengan berjalannya waktu yang merupakan tuntutan zaman mereka mulai meninggalkan pekerjaan bertani dan memutuskan pergi ke luar negeri untuk bekerja, Masyarakat Siwalan awalnya yang merantau hanya beberapa orang yang pergi merantau ke negeri jiran akan tetapi ketika orang-orang yang merantau itu pulang kembali ke Desa dan membawa hasil berupa materi yang nampak sehingga para penduduk yang melihat hasilnya tergiur atau tertarik untuk melakukan perantauan ke negeri jiran untuk memperbaiki kehidupan keluarga mereka.

Dalam kehidupan sosiologis. Masyarakat Siwalan masih memegang teguh prinsip - prinsip budaya, seperti gotong royong, dan musyawarah untuk mufakat, selain itu masih memegang teguh nilai – nilai kearifan local nenek moyang mereka salah satunya adalah bersih Desa dengan kegiatan Sedekah bumi. Dengan perkembangan sumber daya masyarakat Siwalan kegiatan Sedekah Bumi mulai ada perubahan dalam sistem acara yang dikemas dengan nilai – nilai religius Haul Akbar bertempat di Masjid. Uniknya masyarakat Siwalan yang merantau di negeri seberang masih memegang prinsi – prinsip kebersamaan dengan membentuk paguyuban, dimana anggotanya masih punya peran aktif dalam membantu kegiatan untuk pembangunan Desa, baik kegiatan bersifat Nasional maupun keagamaan.

Meskipun dalam realita menjadi Tenaga Kerja Indonesia adalah pekerjaan yang menjajikan dan menggiurkan yang terbukti dengan kecenderungan jumlah mereka dari tahun ketahun semakin bertambah

F. Telaah pustaka

1. Problematika

a. Masalah sosial

Problem atau masalah adalah suatu keadaan yang apabila tidak sesuai dengan keadaan yang telah diinginkan oleh suatu kelompok atau individu tertentu, dalam setiap kehidupan masyarakat tentu akan memiliki berbagai kebutuhan dan keinginan yang harus di penuhi oleh setiap masyarakat. Dalam setiap usaha yang dilakukan seseorang dalam memenuhi setiap hidupnya tentunya akan mengalami berbagai halangan dan benturan-benturan antara nilai dan norma-norma sosial dengan keterbatasan kemampuan dan sumber-sumber kebutuhan yang di cari. Jika nilai-nilai atau unsur-unsur kebudayaan pada suatu saat mengalami perubahan, dimana anggota-anggota masyarakat merasa terganggu atau tidak lagi dapat memenuhi kebutuhannya melalui kebudayaan yang ada, maka timbul gejala-gejala sosial yang meresahkan masyarakat yang disebut dengan masalah sosial.

Banyak para ahli sosiologi yang mendefinisikan masalah-masalah sosial, yang pada dasarnya mengerahkan perhatiannya pada kondisi ketidak seimbangan perilaku, moral, dan nilai-nilai sosial. Hal ini diartikan sebagai suatu kehidupan masyarakat yang sebelumnya normal menjadi terganggu sebagai akibat dari

Malaysia lebih besar, dan kehidupan di Malaysia tidak jauh berbeda dengan Indonesia. Sehingga mempermudah mereka dalam berinteraksi. (2) Kesejahteraan ekonomi keluarga TKI di Desa ini benar-benar meningkat di tandai dengan rumah-rumah yang bagus, mobil-mobil yang mewah, kemampuan memenuhi kebutuhan ekonomi keluarga mulai dari membiayai pendidikan anak, dan mempunyai perhiasan. Semua ini di peroleh dengan cara bekerja menjadi seorang TKI.

Skripsi ini mempunyai persamaan dan perbedaan dengan penelitian yang akan peneliti lakukan yakni persamaannya sama-sama mengkaji tentang keluarga TKI sedangkan perbedaannya adalah dari tujuan permasalahanya yakni peneliti, meneliti tentang pengaruh keluarga TKI dalam kehidupan bermasyarakat sedangkan skripsi ini menggagas tentang faktor apa saja yang mempengaruhi masyarakat lebih memilih untuk menjadi TKI.

2. Hasil skripsi selanjutnya yakni karya Rudi Irawan tahun 2014 yang berjudul *“TENAGA KERJA INDONESIA (TKI) DAN KEHIDUPAN SOSIAL EKONOMI : STUDI TENTANG MASYARAKAT YANG BEKERJA SEBAGAI TENAGA KERJA INDONESIA DI DESA LEMBAH KECAMATAN DOLOPO KABUPATEN MADIUN”*. Rumusan masalah dalam skripsi ini adalah bagaimana kehidupan sosial ekonomi masyarakat yang bekerja sebagai TKI di Desa Lembah Kecamatan Delopo Kabupaten madiun?, Apa motif masyarakat

menjadi TKI? Temuan yang didapat dalam penelitian ini yakni adanya realitas sosial tentang banyaknya warga desa Lembah yang bekerja menjadi TKI di luar negeri dan dampaknya akan kehidupan sosial ekonomi keluarga • Persepsi dari masyarakat desa Lembah, di mana warga masyarakat desa menilai akan kesuksesan sebuah keluarga ketika salah satu anggotanya bekerja menjadi TKI, sehingga menimbulkan trend bagi warga desanya untuk bekerja menjadi TKI. • Teori rasionalitas yang menggambarkan akan tindakan individu akan pilihan rasionalnya dengan harapan dan keinginan untuk mempunyai kehidupan sosial ekonomi yang lebih mapan dengan cara yang pasti dan mendapatkan hasil yang lebih baik, menjadi petani atau menjadi TKI. •

Skripsi ini mempunyai persamaan dan perbedaan dengan penelitian yang akan saya lakukan persamaan dalam penelitian yakni sama membahas tentang kehidupan masyarakat yang bekerja sebagai TKI, sedangkan perbedaannya yakni skripsi ini membahas kehidupan sosial ekonomi sedangkan peneliti menggunakan pendekatan pendidikan, kebudayaan, perekonomian.

3. Skripsi yang selanjutnya yakni karya Tita Merisa Rahmawati 2010 yang berjudul “FAKTOR YANG MEMPENGARUHI MINAT TENAGA KERJA UNTUK BEKERJA KE LUAR NEGERI (KASUS: KOTA SEMARANG)”. Rumusan masalah dalam skripsi ini adalah banyaknya jumlah tenaga kerja di Kota Semarang yang

belum tertampung oleh lapangan pekerjaan yang tersedia dalam negeri khususnya di Kota Semarang, yang mengakibatkan pengangguran terbuka meningkat tiap tahunnya . hasil temuan yang diperoleh peneliti dalam skripsi ini yakni 1. Minat migrasi mereka untuk bekerja di luar negeri adalah untuk mendapatkan pekerjaan dan penghasilan untuk keluarganya, serta sekaligus mencari bekal tabungan bagi masa depan mereka dan keluarganya. 2. Alasan responden yang berminat bekerja ke luar negeri adalah ingin mendapatkan pengalaman serta ilmu baru dan mendapatkan pendapatan yang lebih tinggi di bandingkan di daerah asalnya. 3. Tingkat pendidikan yang tinggi ini diduga akan berpengaruh terhadap kemauan dan keterampilan yang dimiliki tenaga kerja yang bekerja di luar negeri, yang berakibat pada kesempatan di dalam memasuki jenis pekerjaan yang ada.

Perbedaan dan persamaan dengan penelitian yang akan dilakukan penulis sekarang yakni skripsi hasil kariya Tita Merisa Rachmawati ini menggunakan metode penelitian Kwantitatif sedangkan penulis menggunakan metode penelitian kualitatif , skripsi yang akan dilakukan sama dengan skripsi ini yakni subjek yang dikaji.

H. Metode penelitian

1. Pendekatan dan jenis penelitian

Pendekatan yang dilakukan oleh peneliti adalah metode Kualitatif dan metode fenomenologi Edmund Huseserl yang

penelitian. Keterbatasan geografis dan praktis seperti waktu, biaya, tenaga, perlu dipertimbangkan dalam penentuan lokasi penelitian. Karena peneliti mengambil judul “Problematika Sosiologis Keluarga TKI Di Desa Siwalan Kecamatan Panceng Kabupaten Gresik” maka lapangan penelitian dalam penelitian ini adalah Desa Siwalan Kecamatan Panceng Kabupaten Gresik.

- 3) Mengurus perijinan. Mengurus berbagai hal yang diperlukan untuk kelancaran kegiatan penelitian, dengan perijinan yang dikeluarkan akan mengurangi sedikitnya ketertutupan lapangan atas kehadiran kita sebagai peneliti. Peneliti mengajukan permohonan kepada Kepala Desa Siwalan, tempat penelitian ini berlangsung.
- 4) Menjajaki dan menilai lapangan. Maksud dan tujuan penjajakan lapangan adalah berusaha mengenal segala unsur lingkungan sosial, fisik, dan keadaan alam.
- 5) Menyiapkan perlengkapan penelitian. Peneliti hendaknya menyiapkan tidak hanya perlengkapan fisik, tetapi segala macam perlengkapan yang diperlukan dalam kegiatan penelitian.
- 6) Persoalan tentang etika penelitian. persoalan tentang etika akan timbul apabila peneliti tidak menghormati, tidak mematuhi, dan tidak mengindahkan nilai-nilai dan pribadi masyarakat

